



12. Oktober 2023

Herausgegeben vom
Landeskirchenamt

Lukasstraße 6
01069 Dresden

Tabea Köbsch
Sprecherin
T. 0351 4692-114

Matthias Oelke
stellv. Sprecher
T. 0351 4692-245

presse@evlks.de
www.evlks.de

Landesbischof pflanzt gemeinsam mit Jugendlichen 500 Bäume

Ankündigung und Einladung zum Pressetermin zur Baumpflanzaktion

DRESDEN - Landesbischof Tobias Bilz wird am Donnerstag, 19. Oktober 2023, gemeinsam mit Jugendlichen 500 Bäume in einem Wald im Erzgebirge pflanzen. Die Baumpflanz-Aktion gehört zu einer Mitmach-Aktion, zu welcher der Landesbischof 12.000 evangelische Jugendliche der 9. und 10. Klassen in einem Brief im Sommer eingeladen hatte. Er hatte den Jugendlichen in seinem Brief angekündigt, dass er für jede Teilnehmerin und jeden Teilnehmer, der ihm seine Fragen beantwortet, einen Baum in einem kirchlichen Wald pflanzen wird. "Und das wird auch gemacht - die 500 Bäume sind schon bestellt und ich freue mich unglaublich auf das gemeinsame Bäumepflanzen mit den jungen Leuten", betont Tobias Bilz.

Die Pflanzaktion findet am 19. Oktober 2023 ab 11:00 Uhr im Kirchenwald bei Schwarzenberg gemeinsam mit Schülerinnen und Schülern der Evangelischen Oberschule Schneeberg statt. Sie wird von der Revierförsterin Leila Reuter unterstützt, welche zusammen mit ihrem Team vor Ort dabei sein wird. Dabei sein werden ebenfalls Pfarrer Frank Meinel (Schneeberg) sowie die Schulsozialarbeiterin der Evangelischen Oberschule Schneeberg Constanze Knöfel.

Hinweis für Presse-Vertreter/innen:

Interessierte Vertreterinnen und Vertreter der Presse sind ab 12:00 Uhr herzlich eingeladen, zur Pflanzaktion in den Kirchenwald bei Schwarzenberg dazu zu kommen (Anmeldung dafür bitte bis zum 18. Oktober unter presse@evlks.de). Der genaue Ort wird allen angemeldeten Journalisten und Journalistinnen dann direkt mitgeteilt. Interviews mit dem Landesbischof, der Försterin sowie Jugendlichen sind möglich. Am Tag selbst wird zur Pflanzaktion eine Pressemitteilung verschickt und es kann auf Wunsch auch Foto-Material zur Verfügung gestellt werden.

Hintergrund: Bischofsbrief an Jugendliche im Juni 2023

Seit 2015 ist es Tradition, dass der Landesbischof in Sachsen allen getauften Jugendlichen der 9. und 10. Klasse einen Brief schreibt und sie damit über Möglichkeiten des ehrenamtlichen Engagements sowie Berufe in der Kirche informiert. Landesbischof Tobias Bilz hatte seinen diesjährigen Brief an 12.000 Jugendliche mit einem Anliegen verknüpft. In seinem Brief hatte er den Jugendlichen geschrieben: "In unserer tansanischen Partnerkirche ist es Tradition, dass alle Konfirmanden in ihrer Konfi-Zeit zehn Bäume pflanzen. Auch in Sachsen leiden Wälder unter Trockenheit und Waldbränden. Ich möchte mich mit Euch zusammen dafür einsetzen, dass junge Bäume hier bei uns zu Wäldern heranwachsen können. Denn Wälder sind Lebensraum für Tiere und Pflanzen, Erholungsorte für uns Menschen und wichtig zum Schutz des Klimas."

In dem Brief hatte er alle Jugendlichen zu einer Mitmach-Aktion eingeladen, an der sich 500 Jugendliche beteiligten, indem sie auf seine Fragen geantwortet haben. Tobias Bilz hatte sie in seinem Brief gefragt, was sie an der Kirche gut finden und wo sie sich Veränderungen wünschten. "Ich bin ziemlich beeindruckt,





12. Oktober 2023

Herausgegeben vom
Landeskirchenamt

Lukasstraße 6
01069 Dresden

Tabea Köbsch
Sprecherin
T. 0351 4692-114

Matthias Oelke
stellv. Sprecher
T. 0351 4692-245

presse@evlks.de
www.evlks.de

dass so viele sich beteiligt und was mir die Jugendlichen geantwortet haben", sagte Landesbischof Tobias Bilz. "Und es gibt mir Hoffnung, wenn 500 junge Menschen sagen, dass sie den Glauben an Gott und die Gemeinschaft in unserer Kirche als etwas Tolles erleben", ergänzt er. Daneben seien noch ganz viele andere Dinge von den Jugendlichen benannt worden, die für sie wichtig seien an der Kirche - so beispielsweise das gemeinsame Singen, der Besuch der Jungen Gemeinde, Rüstzeiten und Jugendgottesdienste. "Aber die Jugendlichen können auch klar benennen, welche Veränderungen sie sich in unserer Kirche wünschen - und das ist für mich ebenso wichtig und bedeutsam", berichtet Tobias Bilz. So wünschten sich viele Jugendliche mehr Offenheit und Toleranz in der Kirche, modernere Lieder und Gottesdienste und mehr Beteiligung und Angebote für Jugendliche. "Ich bedanke mich bei allen Jugendlichen, die mir auf meine Fragen geantwortet haben - das war richtig großartig", freut sich der Landesbischof.

Unter allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern, die seine Fragen beantwortet haben, verlost er in der letzten Schulwoche dreißig Preise. Zu gewinnen gab es schöne Kaffeetassen, Powerbanks, Rucksäcke und als ersten Preis ein Fahrrad. Die Preise gingen an insgesamt 30 Jugendliche aus dem Vogtland, dem Erzgebirge, dem Muldental, der sächsischen Schweiz und der Lausitz sowie aus Dresden, Leipzig und Chemnitz.

[Zum Brief des Landesbischofs an die Jugendlichen](#)

